

Septembre 2024

Délégation de Saône-et-Loire

6 Place Carnot
71000 MACON

Tél : 03.85.29.11.60

Mail : dd.71@apf.asso.fr

Blog : dd71.blogs.apf.asso.fr

Cher(e)s adhérent(e)s, cher(e)s bénévoles, cher(e)s partenaires,

La rentrée de 2024 marque un nouveau départ pour nombre d'entre nous.

Les Jeux Olympiques et Paralympiques sont passés, laissant derrière eux de grandes joies grâce aux performances remarquables que nous avons pu observer. Cet élan ne doit pas faiblir !

Nous devons utiliser cette énergie pour poursuivre nos combats, en particulier contre les discriminations qui touchent tant de personnes handicapées, en nous appuyant sur l'héritage des jeux paralympiques de Paris 2024. (transports, emploi, ...). Nous devons retrouver cette énergie pour poursuivre nos revendications !

Ce quatrième trimestre sera ponctué de moments clés, témoignant de notre engagement constant en faveur des droits des personnes handicapées.

Le 26 septembre 2024 a marqué l'échéance du dispositif des Agendas d'Accessibilité Programmée (Ad'AP) met en lumière l'incapacité de nombreux établissements recevant du public à répondre aux normes d'accessibilité. Un fonds territorial d'accessibilité a été créé pour inciter les structures à devenir accessibles. En Saône-et-Loire, les zones rurales sont prioritaires pour recevoir ce soutien. N'hésitez pas à en parler aux établissements recevant du public (cabinets médicaux, petits commerces, ...)

Notre action en faveur des aides à domicile continue. APF France handicap collabore avec les fédérations de l'aide à domicile et de la santé pour intensifier la campagne « NON ASSISTANCE À PERSONNES EN DANGER! » et accentuer les interpellations auprès des autorités.

L'action contre les discriminations qui touchent bon nombre de personnes en situation de handicap et en particulier avec les maltraitements institutionnelles et administratives. Ainsi, nous rejoignons les associations qui luttent pour la dignité des personnes, dont ATD Quart Monde le 17 octobre prochain à Chalon sur Saône.

Maltraitance institutionnelle pour notre part quand nous avons des dossiers auprès de la MDPH qui semblent trainer alors que nous avons besoin d'aménagements, ou dossiers auprès de la CAF où nous devons attendre des mois afin que les droits soient attribués.

Il y a encore bien trop de délai pour acquérir un fauteuil roulant, en raison du montage financier parce que les personnes en situation de handicap ne peuvent pas payer leurs aménagements. C'est là une réalité ! Il nous faut être vigilants pour que les dossiers avancent et se faire accompagner par les associations où nous adhérons, faute d'accompagnement institutionnel !

La Semaine européenne pour l'emploi des personnes handicapées (SEEPH), qui se tiendra du 18 au 24 novembre 2024, met l'accent sur les discriminations vécues par les travailleurs handicapés.

Merci à tous pour votre dévouement et votre soutien constant. Ensemble, nous avons réalisé de grandes choses et nous continuerons à lutter pour un avenir plus inclusif et juste pour toutes les personnes handicapées. Restons engagés et résolus, car chaque geste est significatif. Ensemble, nous pouvons changer les choses.

Il nous faut se serrer les coudes pour avancer vers l'autonomie, que chaque être humain quel qu'il soit acquiert sa dignité !

Georgette Courtemanche, élue au CAPFD71
Maryline Barillot, représentante départementale suppléante

ZOOM sur

Assemblée générale

Le samedi 29 juin 2024 à VALENCE, et en visio multisites depuis les 12 régions.

Une cinquantaine d'adhérents de toute la région Bourgogne/Franche-Comté se sont rassemblés à l'ESAT de Quetigny pour participer en visio à l'assemblée générale d'APF France handicap.

Le programme a été chargé notamment avec des sujets tels que la crise de l'aide humaine, la situation politique actuelle, les états-généraux du handicap, l'évolution des missions des délégations et surtout la situation financière difficile de l'association.

Les adhérents ont pu voter des modifications du règlement intérieur et l'approbation des comptes et rapports financiers.



Ce fut un temps associatif fort dont vous pouvez retrouver le replay sur YouTube.

N'hésitez pas à nous solliciter.

Café de l'info

Vous avez envie d'en connaître plus sur vos droits ?
Vous avez besoin de conseils sur vos démarches administratives ?

Vous avez du mal à comprendre le fonctionnement de la MDPH, la CPAM, les mutuelles, etc ?

Venez participer aux « cafés de l'info » !

Les cafés de l'info c'est l'occasion de venir poser vos questions, ou simplement prendre des informations sur le fonctionnement de nos administrations.

Le premier café de l'info se tiendra le 19 novembre, de 14h à 17h à l'Espace Jean Zay à Chalon sur Saône.

N'hésitez pas à vous inscrire auprès de la délégation !

Nous sommes au regret de vous annoncer le décès de Madame Cindy CLERC, adhérente à Tournus.

Nos pensées vont à ses proches et à son compagnon Jérôme.

Paquets cadeaux

Avec la fin d'année qui se profile déjà à l'horizon, il est temps de prévoir la nouvelle opération paquets cadeaux de Noël !!

Cette année, nous serons de nouveau présents à la FNAC de Mâcon et à la Galerie marchande de CARREFOUR Chalon Sud, à partir de mi-décembre.

N'hésitez pas à venir nous aider, seul, en famille ou entre amis.

Tout le monde est le bienvenu, ambiance conviviale et chaleureuse assurée !

Renseignements et inscription auprès de la délégation au 03 85 29 11 60



Fin de vie

Il est important de penser à faire vos directives anticipées ! (La loi LEONETTI met en place également les soins palliatifs).

C'est une déclaration écrite que vous rédigez pour préciser vos souhaits liés à la fin de vie. Vous pouvez le faire sur « Mon Espace Santé ».

Sinon, parlez-en à votre médecin.

Pour plus de renseignements vous pouvez contacter l'EAAID au 03.80.68.24.10 les mardis matin.

AD'AP

APF France handicap demande au gouvernement de sanctionner les établissements recevant du public qui ne sont pas accessibles aux personnes à mobilité réduite.

N'hésitez pas à nous contacter pour en savoir plus à ce sujet !



Séjour Paralympiques

Du 2 au 5 septembre, un groupe de dix personnes (cinq accompagnateurs et cinq adhérents du Café des Jeunes) est parti pour un séjour à Paris, afin d'assister aux Jeux Paralympiques ! Et quelle aventure ! Durant ce séjour ils ont assistés à différentes épreuves, telles que le Para Athlétisme, le Tir à l'Arc et le Basket Fauteuil. Ils ont pu encouragé et acclamé les joueurs de l'équipe de France masculine de basket Fauteuil lors de leur visite au Club France, où ils se sont également essayés au Drone Soccer. Pour la première fois pour certains, ils ont pris les transports en communs (le métro parisien et le RER !!). Ils ont même arpenté les rues de Paris, sont passé devant la cathédrale Notre Dame, le Louvre. (...)

C'était comment ce séjour ?

Adrien : « Le séjour était vraiment agréable, bien qu'intense. On a bien rigolé ! Mon épreuve préférée était le Tire à l'Arc ! »

Amélia : « Le séjour était vraiment bien, surtout le Basket fauteuil qui était très impressionnant et les réactions du public que j'ai trouvé touchantes ! »

Éric : « Pendant ce séjour à Paris je me suis senti bien ! J'ai apprécié le Tire à l'Arc car les tireurs étaient vraiment fort. Et lors de la cérémonie des médailles, j'ai trouvé les musiques émouvantes à en pleurer ! »

Bastien : « Ce qui m'a le plus marqué, lors du séjour, c'est l'ambiance du public durant les épreuves ainsi que l'entraide entre les accompagnants et les adhérents. Mes moments préférés restent les épreuves, que ce soit le Basket fauteuil ou le Para Athlétisme ! J'ai aussi énormément apprécié visiter Paris, en passant des Invalides, Bercy et le Stade de France ! »

Antoine : « Ce que j'ai aimé pendant le séjour, et bien, c'est pouvoir assister aux Paralympiques en vrai ! C'est aussi les nouvelles rencontres et les bons moments passés avec les accompagnateurs et les autres adhérents. Je serais bien partant pour un prochain voyage ! »

Nous remercions toutes les personnes qui ont aidé à financer ce séjour grâce à leurs dons via la campagne de crowdfunding ; sans vous ce séjour n'aurait pas pu être possible !



Rentrée du Café Créatif de Mâcon

Le groupe était ravi de se retrouver après la pause estivale. Les participant.e.s apprécient particulièrement ces ateliers qui permettent de développer des compétences pratiques tout en offrant des moments de détente et de partage.

Nous sommes une petite dizaine à confectionner des objets, à mon grand bonheur !

En général, les objets sont fabriqués avec des matériaux de récupération. Je fais appel aux dons lorsque j'ai besoin de matériel, et cela fonctionne bien en général. Ainsi, nous restons dans le thème du développement durable. Merci à tous les donateurs et donatrices de permettre à cet atelier de vivre !

Si vous souhaitez donner un petit coup de main aux participants de l'atelier, n'hésitez pas à contacter la DD71 !

Maryline Barillot—Animatrice du café créatif de Mâcon



AGENDA 4ème trimestre

Octobre

Vendredi 4 Octobre :

Assemblée départementale : à la salle de la maison des associations Mouillelongue au Creusot, de 10h à 16h.

Mardi 8 Octobre :

Café créatif de Mâcon : Reprise des séances, séances tous les 15 jours, à la délégation départementale de Mâcon, de 14h à 17h.

Samedi 12 Octobre :

Café culturel de Chalon : Sortie Ciné-Relax, à partir de 13h30. Informations à venir.

Vendredi 18 Octobre :

Café rencontre de Mâcon : Repas au restaurant d'application du lycée Dumaine. Plat et dessert unique 11€. Paiement sur place. Inscription obligatoire auprès de la délégation. Places très limitées.

Café création du Creusot : Reprise des séances, séances tous les 15 jours, à la salle de la maison des associations Mouillelongue.

Mercredi 23 Octobre :

Café rencontre de Paray : Rendez-vous au centre associatif parodien de Paray-le-Monial, de 14h à 17h.

Mardi 29 Octobre :

Café ludique du Creusot : Restaurant, informations à venir.

Novembre

Vendredi 8 Novembre :

Café Vie Affective et Sexuelle : à la délégation départementale de Longvic, de 14h à 17h.

Samedi 9 Novembre :

Café culturel de Chalon : Sortie Ciné-Relax, à partir de 13h30. Informations à venir.

Vendredi 15 Novembre :

Café rencontre de Mâcon : Visite guidée du musée de la Roche de Solutré, rendez-vous sur place de 14h à 17h. Inscription obligatoire auprès de la délégation. Places limitées. Participation 10 €.

Samedi 23 Novembre :

Café des jeunes : Information à venir.

Mardi 19 Novembre :

Café ludique de Chalon : Sortie au restaurant. Informations à venir.

Café de l'info : à l'espace Jean Zay à Chalon-sur-Saône. De 14h à 17h. MDPH, PCH, cartes, etc...

Mardi 27 Novembre :

Café rencontre de Paray : Rendez-vous au centre associatif parodien de Paray-le-Monial, de 14h à 17h.

Vendredi 29 Novembre :

Table ronde ACSEXIBLE : « L'accompagnement sexuel, on en parle ! », à la salle Multiplex de l'Université à Dijon, de 14h à 17h.

Décembre

 **A venir :** *Opération Paquets Cadeaux, comme chaque année, sur le secteur de Mâcon et de Chalon, nous avons besoin de vous ! N'hésitez pas à vous renseigner à la délégation départementale de Mâcon au 03.85.29.11.60.*

Samedi 7 Décembre :

Repas de Noël : À Mâcon, Salle du Pavillon, de 12h à 17h. Repas animé et festif. 20€ adhérent, 25€ non adhérent, 5€ enfant. Une invitation sera envoyée.

Samedi 14 Décembre :

Café culturel de Chalon : Sortie Ciné-Relax, à partir de 13h30. Informations à venir.

Mercredi 18 Décembre :

Café rencontre de Paray : à confirmer.

Du 21 Décembre au 5 Janvier :

Fermeture de la délégation : Réouverture le lundi 6 Janvier, à 9h. Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d'année.

 : signifie que l'activité nécessite des bénévoles : *inscrivez-vous !*

*Pour les sorties, renseignements et inscriptions
auprès de la Délégation au 03 85 29 11 60 ou par
mail : dd.71@apf.asso.fr*